



JORNADA NACIONAL
**DÍA MUNDIAL
DEL SUELO**



ENCUENTRO ESPECIAL EN LA CELEBRACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DEL SUELO

Carfagno, Patricia*

Instituto de Suelos. Centro de Investigación de Recursos Naturales. Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria

*Autor de contacto: carfagno.patricia@inta.gob.ar

Los días 5 y 6 de diciembre de 2023 se realizó en Mar del Plata el Encuentro Nacional por el Día Mundial del Suelo, con la participación de más de 100 asistentes entre técnicos, estudiantes, docentes y productores agropecuarios. Se desarrolló un panel sobre "Así son los suelos de mi país", proyecto de educación que organiza CREA junto con AACS, FAO e INTA y que en 2023 llevó adelante la 7ma. edición con la participación de 127 escuelas de todo el país. En el panel participaron representantes de los tres pilares del proyecto: escuelas, instituciones técnicas y productores agropecuarios. El responsable del proyecto moderó el diálogo y facilitó el intercambio entre una integrante del CREA Ventania (región Sudoeste), una docente de biología del CEI San Ignacio, de Junín de los Andes y la coordinadora de INTA de la red de Educación Ambiental. El foco del panel estuvo puesto en el impacto que genera el programa "Así son los suelos de mi país" en la comunidad, los números récord que se logró en

2023 y la importancia de concientizar sobre el cuidado del suelo y el ambiente. El desarrollo de proyectos como el mencionado, ofrece a los estudiantes la oportunidad de aplicar sus conocimientos en situaciones de la vida cotidiana. Al participar en la

Se realizó el Encuentro Nacional en conmemoración del Día Mundial del Suelo, organizado por INTA, la AACS, el Colegio de Ingenieros Agrónomos y Forestales de la Provincia de Buenos Aires (CIAFBA) y CREA.

planificación y ejecución de proyectos agropecuarios, los alumnos no sólo adquieren habilidades técnicas, sino que también desarrollan competencias de trabajo en equipo, liderazgo y resolución de problemas. El encuentro fue un espacio enriquecedor donde las cuatro escuelas par-

ticipantes mostraron lo investigado durante todo el año al resto de las escuelas, a técnicos y productores. Luego del panel, alumnos y docentes de las escuelas invitadas subieron al escenario y, frente a todo el auditorio, presentaron los proyectos que realizaron, haciendo hincapié en los procesos de trabajo y los resultados que derivaron de la investigación.

Por la tarde hubo un panel debate sobre el estado de degradación de los suelos y las medidas y compromisos de las Instituciones participantes en la adopción de prácticas conservacionistas. Al día siguiente hubo dos paneles: uno sobre los Consorcios de Suelos de la provincia de Córdoba y otro con experiencias de productores.

Al finalizar el encuentro se regalaron libros donados por la AACS a las escuelas y se sortearon remeras entre los 40 estudiantes participantes.